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ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНИЗМА!
1 октября в сети партийной, комсомольской 

учебы и экономического образования прошли 
первые в этом учебном году занятия. И пропа
гандисты, и слушатели пришли на них в припод
нятом, праздничном настроении.

В двух кружках завода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола первое занятие провел секретарь об
ластного комитета КПСС Юрий Владимирович 
Петров. В политшколе строительного управле
ния № 1 перед слушателями сделал доклад за
меститель председателя горисполкома Владимир 
Петрович Букин. Квалифицированные лекторы 
выступили и в других школах.

Сегодня мы предлагаем вашему вниманию ма
териалы о первом дне занятий в системе пар
тийной учебы.

7 ОКТЯБРЯ-ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ * Острый сигнал     —— 

КТО ПОМОЖЕТ ЦЕХУ

КОНСТИТУЦИЯ

ЗАКОН
СОЮЗА ССР
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О том, что не хва
тает изделий маршево
го пролета ЛП-З' и 
П-ЗИ, не раз говори
лось на совещаниях и 
оперативках, о дефи
ците лестничных пло
щадок приходилось 
слышать мне от брига
диров монтажников и 
от диспетчеров. В чем 
же причины недопо
ставки изделий? Чтобы 
разобраться в этом, на
правился в цех № 6.

Небольшое отделе
ние формовки на. фоне 
взметнувшихся ввысь 
трех пролетов, только 
что построенных в ре
зультате второй очере
ди реконструкции про
сторных корпусов но
вого формовочного от
деления, выглядит при
земистым и невзрач
ным. Но именно отсю
да уходят сейчас на 
стройку самые дефи
цитные изделия.

На участке марше
вого пролета в первую 
смену трудится звено 
Михаила Балденко. 
Вот моему взору пред
стает только что вы
шедшая после пропар
ки лестничная площад
ка. Двое девчат гото
вят для нее мозаи
ку. Большая часть 
производственных про
цессов на участке не 
механизирована. Усло
вия труда нелегкие, го
ворит сам за себя и 
результат.

Об этом же расска
зывает и сам брига
дир.

— План у нас на
пряженный, а работа
ем в основном вруч
ную. На участке не 
хватает пять формов
щиков, поэтому пере
шли на двусменку. К 

норму выработки. За доб
росовестное отношение к 
труду многие работницы 
цеха награждены значками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования», По-

четными грамотами. А 
бригадир Тамара Яковлевна 
имеет и правительственные 
награды: орден Трудовой 
Славы III степени, медаль 
«За трудовую доблесть».

тому же вчера с двух 
часов дня до шести ве
чера не было цемента.

— План по ЛП-З,— 
подключается к нашей 
беседе начальник цеха 
№ 6 Е. А. Барсу
ков, — на сентябрь 
700 кубических мет
ров. 70—100 кубов из
делий маршевого про
лета мы ежемесячно 
недодаем в основном 
из-за нехватки людей.

Итак, не хватает 
формовщиков, но вспо
минаю, что видел не 
так давно на проход
ной завода «молнию», 
в которой сообщалось, 
что из пяти рабочих, 
побывавших в вытрез
вителе, трое — фор
мовщики цеха № . 6.,

. — Какая же борьба 
ведется в цехе с нару
шителями трудовой 
дисциплины? — инте
ресуюсь у начальника 
цеха.

— При мне, — го
ворит Евгений Але
ксандрович, —■ был 
только один случай с 
рабочим тов. Красов
ским. Прогульщика об
судили на общем со
брании [бригады.

1 апреля будущего 
года коллектив цеха 
№ 6 отметит свое два
дцатилетие. А . много 
ли здесь рабочих, кото
рые трудятся с основа
ния цеха?

— Таких у нас, — 
загибает пальцы брига
дир, он же председа
тель цехкома Михаил 
Балденко, — всего 
трое: заместитель на
чальника цеха Н. И. 
Козубская, бухгалтер 
К. Г. Харитонова, элек
трослесарь тов. Рем
нев. Вот, пожалуй, и 
все.

Да, не густо. Всего 
трое ветеранов, а в 
коллективе как-никак 
250 человек.

По мнению началь
ника цеха, положение 
здесь значительно 
улучшится после за
вершения реконструк
ции. Что ж, это бес
спорно. В новых кор
пусах при новой тех
нологии и на качест
венно ином оборудова
нии значительно улуч
шатся условия труда. 
С вводом в эксплуата
цию нового жилого 
микрорайона Комсо
мольский приток рабо
чих рук на завод уве
личится. Но это в бу
дущем, а пока? Пока 
все по старинке.

Ведь нужно время, и 
немалое, когда будет 
опробована новая осна
стка, построен много
тысячный" жилой рай
он, возведение которо
го в настоящее время 

" задерживается из-за 
постоянных перебоев с 
поставкой лестничных, 
лифтовых площадок.

— Цеху не хватает 
для ритмичной беспе
ребойной работы, — 
подчеркивает началь
ник, — 40 человек.

Администрация и 
общественные органи
зации завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола о нехватке кад
ров в цехе № 6 знают 
уже давно, но никаких 
мер по улучшению соз
давшегося здесь поло
жения не принимается. 
Легче всего объяснить 
нехватку изделий от
сутствием людей, труд
нее сделать так, чтобы 
цех успешно справлял
ся с планом.

А. ПЕТРОВ.

множество благодарностей 
и поощрений.

НА СНИМКЕ: работницы 
УПТК Т. Я. Балукова, Л. В, 
Лигостаева, А. П. Чуданова. 
Фото В. КАЛИМАСОВА.

ВЕРНОСТЬ ЛЕНИНСКОМУ УЧЕНИЮ
Важным событием в 

жизни работников- нашего 
комбината можно было на
звать день начала учебы 
в школах марксистско-ле
нинского образования. За
нятия прошли во всех 
подразделениях строите
лей. Пропагандисты с вол
нением открывали этот 
учебный день. Так было 
и в строительном ■ управ
лении № 1. Пропагандист 
В. А. Головин назвал 
тему первого занятия: 
«Ленинизм — революци
онное знамя нашей эпо
хи». Эту лекцию прочитал 
заместитель председателя 
горисполкома В. П. Бу
кин. Наши люди, следуя 

заветам В. И. Ленина, ус
пешно претворяют в 
жизнь программу строи
тельства коммунизма. Да
лее В. П. Букин остано
вился на задачах строите
лей. В частности, он отме
тил, что в социалистиче
ских обязательствах 
свердловчан записано 
сдать в эксплуатацию 
630000 квадратных мет
ров жилья, а сдано за 9 
месяцев пока 270000 
квадратных метров жилья. 
Так что задача строите
лей—сделать все возмож
ное, чтобы выполнить на
меченное и дать городу 
жилье.

ЛИДЕРОМ социалисти
ческого соревнования 
считают бригаду 

ударников коммунистиче
ского труда, которой руко
водит Тамара Яковлевна 
Б а луков а. В цехе обоев" 
УПТК этот коллектив один 
из лучших. Люди здесь тру
дятся четко, слаженно, с 
полуслова понимая друг 
друга. Производственный 
стаж Т. Я. Балуковой, Л. В. 
Лигостаевой, Л, М. Голо
визиной насчитывает уже 
третий десяток лет, и все 
на одном предприятии.

Много было сделано 
этим коллективом для вы
полнения не только собст
венного плана, но и беспе
ребойной работы всего 
ДСК. Трудится этот коллек
тив без брака, перевыпол
няя постоянно дневную



ПО А ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНИЗМА!

К ЭТОМУ дню на за
воде ЖБИ готови
лись заранее и ос

новательно. Все пропаган
дисты побывали на семи
наре, разработали планы 
первого занятия, познако
мились со слушателями.

И вот этот день насту
пил. В красном уголке 
заводоуправления собра
лись слушатели. Их при
ветливо встречали пропа
гандисты С. Д. Францке- 
вич, В. И. Ячменев. На 
столе — красивый букет 
цветов.

Занятие открыл С. Д. 
Францкевич. Он поздра
вил слушателей с нача
лом учебного года в сети 
партийного просвещения, 
пожелал им плодотворной 
работы по изучению нас
ледия великого Ленина.

Пропагандист назвал' 
тему первого занятия: 
«Ленинизм — революци
онное знамя нашей эпо
хи», и продиктовал вопро
сы для подготовки к семи
нарскому занятию. Список 
литературы каждому слу
шателю был вручен зара
нее.

Для того, чтобы про
честь лекцию по первой 
теме, к заводчанам при
ехал секретарь област
ного комитета КПСС 
Юрий Владимирович 
Петров. Он также по
здравил слушателей с 
первым днем занятий, ска
зал, что ему очень при
ятно выступать в этом 
коллективе.

Излагая тему, Ю. В. 
Петров те ленинские по
ложения, которые были 
высказаны в годы подго
товки социалистической 
революции и в первые го
ды построения нового об
щества, тесно увязывал с 
событиями сегодняшнего 
дня. С ленинских позиций 
объяснял он попытки бур
жуазных идеологов -про

ПОБЕДНАЯ ПОСТУПЬ НАШИХ ДНЕЙ
... '.....-...- ..... - •...... . * Репортаж

тивопоставить советскому 
образу жизни прелести 
западной «демократии», 
приводил конкретные при
меры торжества марк- 
систско - ленинских идей 
во всем мире.

Значительную часть 
своего выступления 
Юрий Владимирович по
святил основным направ
лениям развития совет
ского общества — обще
ства развивающегося со
циализма. Он рассказал 
слушателям о главных за
дачах, которые призван 
решать каждый коллек
тив,. в том числе и труже
ники завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. 
Первостепенное значение, 
заявил он, уделяется сей
час росту производитель
ности труда. Добиться 
этого можно. только пу
тем максимального сни
жения доли ручного и ма
лопроизводительного тру
да, сегодня это важней
ший участок борьбы за 
коммунизм. По-прежнему 
остро стоит проблема ка
чества продукции, ее но
менклатуры. Очень хоро
шо, что заводчане под
твердили высшую катего
рию качества, присвоен
ную панелям, отделан
ным методом «декор». Но 
надо двигаться дальше, 
совершенствовать и дру
гие виды продукции.

Партия всегда ставила 
своей главной задачей 
дальнейшее улучшение 
благосостояния советских 
людей. Эта задача оста
ется на повестке дня и в 
будущей пятилетке. До
мостроители вносят весо

мый вклад в ее выполне
ние. В прошлом году в 
области, например, ввод 
жилья впервые перешаг
нул цифру 2 миллиона 
квадратных, метров, еже
годно сдается детских до
школьных учреждений на 
13—15 тысяч мест. А 
нынче в связи с Годом 
ребенка решено почти в 
два раза перевыполнить 
задание и сдать детских 
садов почти на 20 тысяч 
мест.

Ю. В. Петров остано
вился и на негативных 
явлениях нашего общест
ва. Одно из самых непри
ятных, сказал он, это про
гулы. Если посмотреть на 
цифры, то вроде бы оснб- 
ваний для тревоги нет, в 
целом по стране количе
ство прогульщиков неук
лонно снижается. Но 
ведь цена каждого прогу
ла сегодня неизмеримо 
выше, чем, например, 50 
лет ндзад, ущерб из-за 
потерянной продукции 
увеличился в 20 раз. Не
обходимо повести реши
тельную борьбу и с таки
ми пережитками прошло
го, как пьянство, хулиган
ство, хищения, взяточни
чество. На это нацелива
ют коммунистов послед
ние постановления пар
тии.

Юрий Владимирович 
Петров рассказал также о 
своих впечатлениях, кото
рые у него оставило посе
щение цехов завода, сде
лал замечания за серьез
ные упущения в культуре 
производства, критиковал 
низкие темпы подготовки 
к работе в зимних усло

виях. ! В заключение он 
ответил на многочислен
ные вопросы слушателей.* * *

После занятия наш кор
респондент попросил 
Ю. В. Петрова ответить 
на несколько вопросов. Он 
любезно согласился.

КОРР. Юрий Вла 
димирович, сегодня вы 
выступили перед слуша
телями в роли пропаган
диста. А что бы вы хоте
ли пожелать пропаганди
стам нашего комбината, 
на какие моменты в их 
работе посоветуете обра
тить особое внимание?

Ю. В. ПЕТРОВ. Хо
телось бы посоветовать 
пропагандистам «призем
лять» теорию. Например, 
о главных вопросах — по
вышения производитель
ности труда и качества— 
надо говорить конкретно, 
показывать наши' недо
статки и успехи на ярких 
примерах из жизни кол
лектива.

Хочется обратить осо
бое внимание пропаганди
стов на вопросы воспита
тельного характера. Ле
нин подчеркивал необхо
димость строжайшего со
блюдения дисциплины и 
об этом надо говорить во 
весь голос, опять-таки 
связывая ленинские по
ложения с практикой ра
боты коллектива, с его 
задачами. Вообще надо 
больше подчеркивать роль 
трудового коллектива в 
борьбе со всевозможными 
пережитками.

Но самое главное — 
пропагандисты должны 

помнить об особенностях 
нынешнего учебного года, 
когда весь советский на
род готовится достойно 
встретить 110-ю годовщи
ну со дня рождения 
В. И. Ленина, XXVI съезд 
КПСС. Надо глубоко и 
творчески изучать в своих 
кружках и школах рабо
ты В. И. Ленина, — это 
самая актуальная тема в 
этом году.

КОРР. А что, по- 
вашему, должны вынести 
с занятии слушатели 
школ партийной и комсо
мольской учебы и эконо
мического образования?

Ю. В. ПЕТРОВ. Слу
шателям хочется по
желать, чтобы они очень 
внимательно отнеслись к 
каждому слову ленинских 
работ. Ведь в них нет ни 
одной случайной мысли, 
каждая имеет глубокий 
смысл и важное значение 
для дальнейшего разви
тия 'Нашего общества на 
пути к коммунизму. При
чем необходимо не- толь
ко овладеть знаниями, не 
только повышать свой 
теоретический уровень, но 
стремиться применять по
лученные .знания в своей 
повседневной практике, 
руководствоваться ими в 
конкретных жизненных 
ситуациях.

Передайте мои позд
равления и самые лучшие 
пожелания пропаганди
стам и слушателям систе
мы партийной, комсо
мольской учебы и эконо
мического образования 
Свердловского домостро
ительного комбината.

Л. МИТЧИНА.

ХОРОШАЯ
ПОДГОТОВКА

В подразделениях про
шли первые занятия в се
ти партийной учебы. От
мечается хорошая подго
товка к занятию пропаган
диста А. А. Белова. Рас
крывая тему занятия, 
Александр Александрович 
на конкретных примерах 
экономической политики, 
международных отноше
ний, жизни коллектива 
комбината и своего управ
ления подтверждал вопло
щение в жизнь идей Лени
на. Не удивительно,-что на 
протяжении занятия при
сутствующие с большим 
интересом слушали пропа
гандиста. Готовясь к 
занятию, т. Белов исполь
зовал, . кроме рекомендо
ванного материала, рабо
ты Ленина «Государство 
и революция», «Империа
лизм, как высшая стадия 
капитализма», «Великий 
почин», материалы перио
дической печати, телеви
зионную программу «Вре
мя». Занятие проводилось 
при' наличии наглядного 
материала: плакатов, посо
бий. К сожалению, не все 
подразделения отнеслись 
серьезно к вопросу по
литучебы: были сорваны 
занятия в СУ-27 и СУ-29. 
При хорошей организации 
и очень низкой явке про
водилось занятие в комсо
мольской политсети строи
тельных управлений. Ви
димо, секретари этих пар
тийных организаций, ру
ководители подразделений 
сделают из этих фактов 
серьезные выводы.

НА СНИМКАХ: на за
воде ЖБИ занятие ведет 
секретарь обкома КПСС 
Ю. В. Петров.

ВСТРЕЧА
В канун учебного года 

пропагандисты встретились 
с руководством комбината.

Во вступительном слове 
заместитель секретаря 
парткома Е. И. Нечаев на
помнил присутствующим об 
их почетной обязанности и 
сказал, что качество учебы 
будет зависеть от подго
товленности пропагандис
тов, от того, насколько се
рьезно они будут относить
ся к порученному делу.

Опытом работы по орга
низации занятий поделилась 
А. И. Белан. В частности, 
она сказала, что кроме за
нятий по изучаемому кур
су, иногда для слушателей 
организуются лекции на 
различные темы. Тесный 
контакт со слушателями по
могает лучше знать их 
жизнь. Руководитель школы 
комтруда А. И. Белан по

С РУКОВОДИТЕЛЯМИ КОМБИНАТА
предложениям слушателей 
обращает внимание адми
нистрации на неполадки на 
про и эв оде тв е, ок азыв а ет 
помощь в решении личных 
вопросов.

Поделился опытом орга
низации учебы в своем 
подразделении молодой 
пропагандист СУ-1 В. А. 
Головин. О подготовитель
ной работе к учебному, го
ду и планах на будущее 
рассказал секретарь коми
тета ВЛКСМ В. И. Фукалов. 
Член методсовета Г. Д. Чер- 
нушкина дала ряд методи
ческих рекомендаций по 
организации и проведению 
первого занятия.

В заключение выступил 
начальник комбината К. Е. 
Калиновский. Он проинфор
мировал присутствующих о 
положении дел в коллекти
ве. На конкретных приме-

рах показал слабые места 
организации производства, 
резко критиковал невнима- 
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телыное отношение к нуж
дам рабочих, призвал про
пагандистов выявлять при

чины неудовлетворительной 
работы, помогать их устра
нению, рекомендовал ру
ководствоваться в пропа
гандистской работе поста
новлением ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 

идеологической политико
воспитательной работы».

А. ЗНАМЕНЩИКОВА.
НА СНИМКАХ: во время 

встречи руководителей ком
бината с пропагандистами. 

Фото В. Калимасова.



Партийная жизнь: 
отчеты и выборы

В ПАРТИЙНОЙ орга
низации заводоуп
равления ; завода 

ЖБИ им. Ленинского ком
сомола состоялось отчет
но - выборное собрание. С 
докладом выступил сек
ретарь Михаил Андрее
вич Глухов.

Главное внимание в 
отчетном докладе уделе
но постановке идеологи
ческой и политико-массо
вой работы. На это наце
ливает коммунистов и по
становление ЦК КПСС «О 
дальнейшем . улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы».

— Основной упор, — 
сказал М. А. Глухов, — 
делался на то, чтобы до
вести существо предпри
нимаемых на заводе мер 
до сознания каждого тру
женика, решить техниче
ские, экономические, по
литические и социальные 
проблемы, стоящие перед 
нашим коллективом.

Роль коммунистов за
водоуправления является 
ведущей во всей завод
ской парторганизации: 
ведь это штаб, определя
ющий всю техническую и 
организационную полити
ку предприятия.

На повестки дня собра

ний выносились вопросы 
о работе отделов главно
го энергетика, Главного 
механика, снабжения, про
изводственного по выпол
нению запланированных 
мероприятий, обсужда
лись задачи коммунистов 
по разработке и внедре
нию комплексной системы

НА УРОВЕНЬ ВЫСОКИХ ТРЕБОВАНИИ
управлением качества 
продукции, задачи ЖКО 
завода по выполнению по
становления Кировского 
райкома партии о превра
щении заводского посел
ка в микрорайон высокой 
культуры и другие. Вы
полнение постановлений 
находилось под контро
лем бюро. Оперативно от
реагировали, например, на 
критику коммунисты от
дела главного энергетика, 
ЖКО, усилилась борьба 
за экономию электроэнер
гии, много сделано по 
наведению чистоты и по
рядка на дворовых пло
щадках.

Большая заслуга ком
мунистов заводоуправле
ния в организации учебы 
в системе политического 
образования. В прошлом 
году они возглавили 7 
школ основ марксизма- 
ленинизма. Значительных 

успехов добились пропа
гандисты тт. Францкевич, 
Нудель, Журавлева, Па
нарин. Значительную по
мощь оказывает пропаган
дистам и слушателям в 
подготовке к занятиям за
ведующая парткабинетом 
Н. А. Малкова. У лучших 
пропагандистов занятия 

проходили при максималь
ной явке слушателей. Это 
удалось добиться благода
ря тому, что изучаемые 
темы вызывали интерес, 
материал преподносился 
доходчиво и убедительно.

Сдвиги в организации 
политучебы замечены, но 
и недостатков еще нема
ло. О них сказал в сво
ем выступлении С. Д. 
Францкевич. Не у всех 
пропагандистов занятия 
проходили на высоком 
уровне, случались и пере
носы занятий из-за неяв
ки слушателей.

И в докладе, и в вы
ступлениях прозвучала 
тревога за состояние эко
номической учебы на за
воде. Было высказано 
также предложение, что
бы руководители отделов 
М. А. Ямов, И. А. Ско
ков, А. Д. Семенова, 
Г. Г. Кунгурова больше 

внимания уделяли поли
тико - воспитательной ра
боте в своих коллективах. 
Пока, например, значи
тельная часть беспартий
ных работников заводоуп
равления не занимается в 
политшколах и кружках.

Постоянно работало 
партбюро над улучшени

ем лекционной пропаган
ды. Большой популярно
стью пользовались лек
ции о международном по
ложении, на общественно- 
политические темы, по 
пропаганде правовых зна
ний и так далее. В орга
низации лекций много 
инициативы и настойчиво
сти проявляет коммунист 
Г. И. Назаренко.

В общем, партбюро за
водоуправления и возглав
ляемая им парторганиза
ция старались в своей ра
боте решать многие важ
ные для коллектива за
вода вопросы. И все-таки 
главный вопрос — моби
лизация коллектива на 
выполнение государствен- 
•ного плана — остался не
решенным. Об этом гово
рили почти все выступа
ющие.

Директор завода В. П. 
Тагинцев охарактеризовал 

итоги работы завода за 9 
месяцев как исключитель
но плохие. Коллектив не 
справился ни с одним из 
главных показателей. Ко
нечно, для этого были 
серьезные объективные 
причины, главные из ко
торых , — затянувшаяся 
реконструкция и перебои 

в снабжении сырьем и 
материалами. И все-таки 
коммунисты заводоуправ
ления должны были и 
могли сделать больше для 
выполнения тех задач, ко
торые стояли перед ни
ми по организации про
изводства.

Эта же мысль прозву
чала и в выступлении 
С. Д. Францкевича. В ка
честве примера он на
звал цех № 1, где из-за 
несовершенства техноло
гии и бесконтрольности 
резко увеличились отходы 
бетона в брак, в то время 
как в цехе № 9, напри
мер, эта проблема реше
на. Взволнованно говорил 
об упущениях в работе 
служб заводоуправления 
Н. А. Шадриков. То, что 
в целом по заводу увели
чился процент брака из
делий, возросли простои 
оборудования, некомп

лектность поставки изде
лий на монтаж, говорит о 
недоработке и главного 
штаба предприятия. Хо
рошо, что партбюро заво
доуправления поднимало 
эти вопросы на своих за
седаниях, выносило их на 
партийные собрания, но 
вот добиться выполнения 
всех своих деловых и кон
кретных решений все-та
ки не сумело.

Отчетно - выборное 
партийное собрание по
казало, что коммунисты 
заводоуправления серьез
но обеспокоены положе
нием дел, сложившимся 
на заводе. Говоря о зада
чах, стоящих перед' но
вым составом партбюро, 
все выступающие под
черкивали, что следую
щий год завершает деся
тую пятилетку, он явит
ся отправной точкой и 
для новой, одиннадцатой 
пятилетки, которая предъ
явит еще более высокие 
требования ко всему кол
лективу, а в первую оче
редь к ее авангарду — 
коммунистам. Партийной 
организации заводоуправ
ления надлежит в этой ра
боте главную тяжесть по 
мобилизации коллектива 
и организации производ
ства взять на себя.

Секретарем партийного 
бюро управления завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола вновь избран 
М. А. Глухов.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

На заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола в 
цехе № 2 успешно рабо
тает сварщик контактной 
сварки, ударник коммуни
стического труда Ольга 
Ивановна Прокофьева. 
Производственное задание 

она постоянно выполняет 
на 110 — 115 процентов, 
активно участвует в ра
боте профсоюзной орга
низации.

На снимке: сварщик 
О. И. Прокофьева.

Фото В. Калимасова.

Коллектив бригады маля
ров СУ-1, которую воз
главляет Екатерина Пет
ровна Маряхина, известен 
далеко за пределами наше
го комбината. В нынешнем 
составе бригада трудится 
с 1965 года. За это время 
завоевала звание коллекти
ва коммунистического тру
да и ежегодно подтверж
дает его. Норму выработки 
здесь обычно выполняют 
на 130—140 процентов.

Но славу бригаде принес
ло высокое мастерство -и 
отличное качество работы. 
Не случайно именно ему 
доверяют отделку важных 
объектов социально-куль
турного назначения: мага
зинов, детских комбинатов. 
Во втором квартале брига
да завоевала первое место 
в социалистическом сорев
новании среди предприятий 
главка.

На снимке: коллектив 
бригады СУ-1, возглавляе
мый Е. П. Маряхиной.

* Проверяем выполнение соцобязательств
Коллектив комсомоль

ско-молодежной брига
ды Евгения Максимова 
в полном составе броси
ли на прорыв. Одни, 
вооружившись лопата
ми, бегали за бульдо
зером, стараясь выров
нять площадку пер^д 
'215-квартирным домом

ЗАБЫЛИ О 
МОЛОДЫХ

А

№ 10 в жилом кварта
ле № 3 Комсомоль
ский, другие устанав
ливали бордюр, третьи 
обкладывали кирпичом 
выпуски канализацион
ных колодцев.

— Вот превратились в 
специалистов широкого 
профиля, — шутили не
весело монтажники, — 
нас и на прокладку ка
нализации, и на1 благо
устройство, и на мон
таж распредкамер по
сылают.

В последнее время 
Комсомольске - моло
дежной действительно 
не везло. Не успевали 
закончить они 'все свои 
дела на одном объекте, 
как их в срочном поряд
ке бросали на другой. 
Так, со 128-квар^ирного 
дома № 7 в квартале

Веер бригаду переве
ли на 144-квартирный 
дом по улице Красных 
Командиров, хотя мон
тажники не успели там 
пробетонировать стыки. 
В связи с этим бригадир 
говорил мне о своем 
беспокойстве за сохран
ность установленной 
опалубки, 'которую лег
ко могут растащить, так 
как кругом частный сек
тор.

Только выставили на 
Эльмаше несущие и 

ограждающие, как всех 
до единого заставили за
ниматься благоустройст
вом в квартале Комсо
мольский.

На повторной .балан
совой комиссии комби
ната отмечался рост не
завершенного производ
ства в управлении № 20, 
Говорили о финансовых 
нарушениях и о том, 
что здесь неудовлетво
рительно занимаются 
бригадным подрядом и 
так далее. За слабую 
организацию , управ
ления производством 
начальнику СУ-20 Е. И. 
Буцырину был объяв
лен выговор, но каких- 
либо изменений к луч
шему в работе управ
ления с тех пор не 
произошло. Это видно и 
на примере производ
ственной деятельности 
молодежного 'коллекти
ва Е. Максимова.

С гордостью считали 
когда-то молодые мон- 
тажники сделанные ими 
нулевые циклы. С пла
ном по выработке кол
лектив справлялся на 
115—120 процентов. Соз
данная из рабочих, вы
свобожденных из Дру
гих коллективов по по

чину «Пятилетнее зада
ние бригады — мень
шим! составом»', эта 
бригада специализиро
валась вначале на стро
ительстве нулей малых 
форм, ТП, РП и соц
культбыта. Но когда 
пришла нужда, ребята 
прекрасно освоили мон
таж нулевых циклов 
жилых зданий.

Однако вместо того, 
чтобы поддержать мо
лодой коллектив, дать 
ему окрепнуть и сло
житься, обеспечить спо
койной ритмичной ра
ботой, руководители 
СУ-20 стали «затыкать» 
им бреши, возникаю
щие то здесь, то там >в 
результате низкой орга
низации производства.

— В начале года бы
ли полны надежд, — 
говорил с горечью Ев
гений Максимов, — 
приняли высокие со
циалистические обяза
тельства: довести на
туральную выработку на 
одного человека до 2,6 
кубического метра смон
тированной полезной 
площадки. Но теперь, при 
такой организации ра
бот, справляемся с на
меченным показателем 

самое большее на 85—90 
процентов. Единого кол
лектива, по существу, 
нет. Сейчас одно звено 
трудится на Веере, а мы 
вот на Эльмаше. Про
контролировать их ра
боту или помочь им 
чем-то нет возможно
сти...

О том, что в СУ-20 не 
заботятся о молодом 
коллективе, свидетель
ствует и такой факт. На 
144-квартирном доме по 
ул. Красных Командиров 
до сих пор нет посто
янного энергоснабже
ния, хотя заказчик — 
объединение «Турбомо- 
торный завод» имени 
К. Е. Ворошилова дол
жен был и обещал по
ставить здесь столбы, 
провести кабель. Но за 
выполнением этой ра
боты в СУ-20 никто не 
проследил.

Или взять опалубку, с 
которой работают ком
сомольцы. Вот двое из 
них еле тащат толстую 
сырую плаху и с боль
шим трудом водружа
ют ее на месте бето
нирования. А разве 
нельзя было СУ-20 по
заимствовать опыт СУ-28 
и изготовить для моло

дежного коллектива лег
кую, удобную инвентар
ную опалубку? Думаю, 
что можно. И в ОГМ 
СУ-20, кстати куда более 
мощном, чем в СУ-28, 
изготовить инвентарную 
опалубку — пара пу
стяков. Другое дело, 
когда на условия труда 
рабочих в СУ-20 внима
ния обращают мало.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по 
дальнейшему улучше
нию подготовки 'квали
фицированных кадров и 
закреплению их в строи
тельстве» большое зна
чение придается созда
нию хороших условий 
труда и быта молодежи, 
говорится о том, что 
строительные организа
ции должны постоянно 
беспокоиться об улуч
шении жилищных усло
вий молодых рабочих. 
Но в управлении этим 
вопросам придается 
очень мало значения.

В. ФУКАЛОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ СДСК;
А. ЧЕПАСОВ, 

корреспондент газеты 
«Свердловский 

строитель».
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* Лесная
аптека

ЗНАМЕНИТЫЙ
ТЫСЯЧЕЛИСТНИК
Тысячелистник обыкно

венный знают почти все. 
Название свое он получил 
из-за оригинального строе
ния листьев, пластинка ко
торых многократно рассе
чена на мелкие узкие доль
ки. Стебель «на вершине 
ветвится на прямые веточ
ки, каждая из которых не
сет многочисленные мелкие 
цветочные корзинки. Кор
зинки состоят из 5—7 бе
лых или розовых язычко
вых цветков по краю и не
скольких срединных трубча
тых. Это многолетнее рас
тение из семейства сложно
цветных. Тысячелистник по
всеместно можно встретить 
вдоль полевых дорог, по 
лесным опушкам, по су
хим лугам и выгонам.

Исследования фармако
логической лаборатории 
Всесоюзного научно-иссле
довательского института ле
карственных и ароматиче
ских растений показали, что 
водный настой травы тыся
челистника увеличивает ско
рость свертывания крови на 
60 процентов, то есть пре
восходит по силе действия 
раствор хлористого каль
ция. Причем отмечалось, 
что действие настоя тыся
челистника более мягкое и 
продолжительное. Кроме 
того, препараты тысячелист
ника используются сейчас 
при заболеваниях желудоч
но-кишечного тракта, для 
повышения аппетита, как 
кров^останавли в а ю щ е е 
средство, а также при ка
тарах дыхательных путей.

К физиологически ак
тивным веществам, содер
жащимся в траве, в первую 
очередь относится витамин 
К, оказывающий большое 
влияние на процесс сверты
вания - кров'и, эфирное мас
ло, смолистые вещества, 
каротин и витамин С. Эфир
ное масло тысячелистника 
содержит терпены, облада
ющие противовоспалитель
ным действием.

Тысячелистник собирают 
во время цветения — сре
зают верхнюю часть стебля 
с соцветием. В аптеках при
нимаются растения только 
с белыми цветами. Приме
няются настои из тысяче
листника по такому рецеп
ту: 10 г сухой травы зали
вают стаканом кипятка и 
кипятят не менее 5 минут, 
пьют по 3—-4 столовые лож
ки перед едой.

Сок из листьев тысячели
стника считается хорошим 
средством для лечения не- 
заживающих ран. Иногда 
к ранам прикладывают све
жие или обваренные кипят
ком сухие листья. Отвар 
или настой из тысячелист
ника является хорошим рас
тительным ядом против са
довых вредителей — тлей; 
трипсов, щитовок.

Е. ШУРОВА, 
кандидат биологических 

наук.
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ВНЕСЕНЫ В КРАСНУЮ КНИГУ
Неотделимы друг от 

друга человек и приро
да. Какими бы выдаю
щимися успехами нау
ки и техники ни озна
меновалась современ
ная эпоха, природа 
продолжает оставать
ся средой жизни чело
века и общества и 
единственным источни
ком естественных ре
сурсов. Успех в деле 
охраны природы преж
де всего зависит от 
умело организованного 
массового природоох
ранительного просве
щения, от широко по
ставленной и доступ
ной информации.

Теперь уже многие 
знают, что силами уче
ных стран мира созда
на ■ международная 
Красная книга фактов. 
Она включает в свои 
списки редкие и исче
зающие виды живот
ных и растений. А в 
сентябре 1978 года вы
шла в свет и Красная 
книга СССР. «Каждая 
страна, — говорится в 
предисловии к между
народной Красной кни
ге, — на территории 
которой обитает вид, 
занесенный в «Крас
ную книгу фактов», 
несет моральную от
ветственность перед 
всем человечеством за 
сбережение этого сок

ровища природы».
В Красную книгу 

СССР занесено 444 со
судистых растения, 
среди которых есть 
эндемики, то есть ви
ды, произрастающие 
только в одной какой- 
то области, реликты— 
виды, сохранившиеся 
от прошлых Климати
ческих эпох, интесивно 
истребляемые расте
ния — некоторые де
коративные и лекарст
венные травы, а также 
травы, места произра
стания которых нару
шены или разрушены 
человеком. Но это, по- 
видимому, только де
сятая часть того соста
ва флоры страны, ко
торая нуждается в 
срочной защите. Рабо
та по составлению но
вых списков Красной 
книги СССР продол
жается.

Из числа травянис
тых растений, вошед
ших в Красную книгу 
СССР, — девять про
израстает в Свердлов
ской области. Каждо
му из этих растений 
нужны определенные 
природные условия 
произрастания. Неко
торые так редки, что 
встречаются лишь в 
особых местах. Так, 
пыльцеголовник длин
нолистный сохранился

у нас только, в Красно- 
уфимском районе и в 
окрестностях Сараны. 
Папоротник вудсия 
альпийская — на мас
сиве Чистоп и горе Де
нежкин камень. Лишь 
по известняковым уте
сам Чусовой и некото
рых других рек встре
чается ’ мокричник 
гельма и шиверекия. 
А всего 77 редких рас
тений взято под охра
ну решениями Сверд
ловского облисполко
ма.

Где же можно полу
чить информацию о 
научной ценности, 
внешнем виде, местах 
произрастания и кон
кретных мерах по ох
ране каждого редкого 
растения? Практичес
ки... почти нигде! Не
давно опубликованная 
нами книга «Изучение 
и охрана редких видов 
травянистых растений 
Свердловской обла
сти» (методические ре
комендации для учи
телей биологии и гео
графии) из-за малого 
тиража (500 экземпля
ров) разошлась в те
чение десяти дней. 
Единичные экземпля
ры ее попали в библи
отеку.

Но одни книги и по
собия, пусть дажр и в 
больших количествах,

проблемы, конечно, не 
решат. Нужна, массо
вая наглядная агита
ция — красочные пла
каты, справочники и 
так далее. Хотелось 
бы видеть отделы ох
раны природы с герба
риями, рисунками или 
цветными фотография
ми редких видов в 
краеведческих музеях, 
на предприятиях и в 
учреждениях, не встре
тишь плакатов о поль
зе- и необходимости 
охраны отдельных ви
дов и запрете их сбора 
на автовокзалах, же
лезнодорожных плат
формах, у входа в при
городные леса, в ры
ночных павильонах, 
цветочных ма
газинах. Хотя в ряде 
областей страны —- и 
особенно в Москов
ской — такая инфор
мация широко рас
пространена.

Охране должны под
лежать не только те 
растения, которые за
несены в Красную 
книгу или перечисле
ны в специальных ре
шениях Свердловского 
облисполкома, но и все 
красиво цветущие и 
некоторые лекарствен
ные травы, которые 
произрастают в приго
родных и зеленых зо
нах крупных городов и

поселков, где они бо
лее всего потребляют
ся. К таким видам 
относятся все перво
цветы (сон-трава, са
ранка, медуница), ку
пальница, кувшинка 
белоснежная и некото
рые другие, из кото
рых порой в целях на
живы, а порой и без
думно, собирают буке
ты-охапки. А недавно 
Свердловским облис
полкомом принято ре
шение об охране вбли
зи крупных городов и 
рабочих поселков ди
корастущих растений 
и растительного сырья 
и О' запрещении их 
продажи.

Индустриальный век 
вносит в отношения 
человека и природы 
свои существенные 
коррективы, и поэтому 
всем нам предстоит 
большая и сложная 
работа, которая дол
жна опираться на по
нимание природоохра
нительных идей и без
условное желание убе
речь окружающий нас 
прекрасный зеленый 
мир от уничтожения.

Н. АРХИПОВА, 
кандидат географи

ческих наук; 
Г. ТАРШИС, 

кандидат биоло
гических наук.

БУДУЩЕЕ НАШЕГО ГОРОДА.

ПОСЕЛКУ - ЧИСТЫЕ «ЛЕСИНЕ»
С открытой эстакады 

разгрузки бетонораст
ворного узла летит це
ментная пыль. Она по
крывает прилегающую 
к складу цемента тер
риторию на 30—40 мет
ров. Сегодня на раз
грузке вагона1 с цемен-

нужно отдалбливать их
отбойным молотком.

том специальной
терны 
Ильенко

заняты
цис- 

М. П.
и Г. Н. Котов.

За полтора часа они 
должны освободить ва
гон..

Гудят работающие на-
с осы, 
пыль

серая мучнистая
вытекает

ков в бункера', 
внизу, цемент
воздухом 
рытого 
подается

из люч- 
а там, 
сжатым

по ленте за«- 
транспортера 

в хранилище.
Пока все идет нор

мально. Впрочем, это 
« н орма льно» пр имен и- 
тельно к разгрузке сы
пучих понятие относи
тельное, так как вокруг 
эстакады висят густые 
облака цементной пыли. 
Дело в том, что люки 
цистерны открылись се
годня свободно и не

Такая удача бывает не 
часто. Обычно, с люка
ми при разгрузке при
ходится иэрядно пово
зиться.

Цемент, как известно, 
материал текучий. Не
редко можно видеть, 
как при его транспорти
ровке за вагонами сте
лются тонкие дымные 
шлейфы. Это значит, что 
где-то появилась щель.

Чтобы не было утечки 
сыпучих, на заводах-из
готовителях применяют 
одно древнее, но испы
танное средство. Заме
тив при погрузке ваго
на, что цемент вытека
ет, рабочий, недолго ду
мая, выливает на это 
место воды. Таким весь
ма простым способом 
решается проблема 
утечки сыпучих, а. лючок 
оказывается крепконна-
крепко 
ным.

— Вот 
называет

забетонирован-

ведите, ло
на здоровую

куч у мусора рядом с

эстакадой рабочий уча
стка разгрузки Михаил 
Петрович Ильенко, — 
эти глыбы, напоминаю
щие большие сахарные 
головы. Они выбиты на
ми из забетонированных 
люков отбойными мо
лотками. А сколько ра
бочего времени: мы по
теряли из-за) этого, 
сколько пыли подняли?

В респираторах, со 
скребками в руках, по 
щиколотку в цементе, 
трудятся в вагоне Иль
енко и Котов. Оба они 
в этот момент напоми
нают старых добрых 
мельников, только пыль 
тут далеко не такая бе
зобидная.

Григорий Николаевич 
Котов включает вибра
торы,, которые сотряса
ют коппер и оставшую
ся массу в нем.

В сером густом дыму 
я теряю из виду своих 
собеседников и спешу 
укрыться за’ дверью 
склада, но все равно це
ментная пыль попадает 
в глава, забивается в

УШ1И, нос.
— Бывает, 

транспортера 
из строя, —

что лента 
выходит 

вспоминаю

местах 
мента. 
Других

я слова Григория Нико
лаевича, — тогда прихо
дится лезть под бункер 
в самый рыхлый цемент 
и ремонтировать ее.

— А нельзя ли наде
вать во время разгрузки 
на вагоны чехлы, чтобы 
как-то уменьшить запы-

материалов

разгрузки це- 
гипса, золы и 
сыпучих строй-

должны I

л ен ность? долытыва-
юсь у рабочих.

— Можно-то можно, 
но тогда не будет вид
но, как идет цемент.

— Но все равно 
лать что-то нужно, 
не удовлетворяюсь 
полученным ответом.

де-

я

Внедрить другое более 
эффективное средство?

— Ясно дело, что
нужно, — соглашаются 
мои собеседники. — 
Эстакада эта, как и 
весь склад, построена
дав но, 
старое

оборудование
и не

современным
отвечает 
методам.

ОТ РЕДАКЦИИ: Ис
точники загрязнения в

Типография нал-ва «Уральский рабочий». г. Свердловск. проспект Лииша. 48.

быть надежно изолиро
ваны от окружающей 
среды. Весной, летом и 
осенью к этим местам 
не подступиться и осо
бенно в ветреную пого

ду, так как ветер раз
носит серую пыль на
сотни метров вокруг.

На заводе есть отде
лы главного энергетика 
и Главного технолога, 
которым нужно больше 
уделять внимания воп
росам* запыленности ок
ружающей среды, при
менять более эффек
тивные средства пыле-
удаления.

Коллектив СУ-20
выражает глубокое ис
креннее соболезнова
ние работнику управ-
ления Иванниковой
Людмиле Ивановне по 
поводу трагической ги
бели ее дочери 

ЕЛЕНЫ.
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